
れ
な
い
！
　
市
債
残
高
は
20
年
度
よ
り
減

少
す
る
予
定
で
し
た
が
、
先
送
り
で
す
。

そ
し
て
政
令
市
の
中
で
、
実
質
公
債
費

比
率
は
ワ
ー
ス
ト
２
位
、
将
来
負
担
比
率

は
ワ
ー
ス
ト
１
位
！

◆
決
算
は
不
認
定

し
か
も
、
市
政
の
根
幹
を
な
す
市
税
の

徴
収
率
は
92
・
０
％
と
政
令
市
最
下
位
。

今
後
、
現
在
は
各
区
役
所
で
行
わ
れ
て
い

る
付
加
徴
税
事
務
を
集
約
化
し
、
効
率
化

を
図
る
な
ど
、
税
の
徴
収
制
度
が
見
直
さ

れ
る
と
の
こ
と
で
す
が
、
公
正
な
市
政
運

営
か
ら
も
早
急
な
対
応
が
求
め
ら
れ
ま

す
。以

上
の
理
由
等
か
ら
一
般
会
計
決
算
に

反
対
し
ま
し
た
。
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の
黒
字
。
し
か
し
こ
れ
は
市
債
管
理
基
金

（
借
金
返
済
の
た
め
の
基
金
）
か
ら
15
億

円
借
り
入
れ
、
し
か
も
償
還
す
べ
き
20
億

円
を
先
送
り
し
て
確
保
さ
れ
た
も
の
で
、

実
質
的
に
は
赤
字
で
す
。

千
葉
市
の
財
政
を
圧
迫
し
て
い
る
市
債

の
発
行
は
、
20
年
度
当
初
予
算
は
前
年
比

44
・
２
％
減
の
３
５
０
億
円
。
し
か
し
決

算
で
は
、
４
０
２
億
５
０
０
０
万
円
。
ま

さ
に
急
ブ
レ
ー
キ
を
踏
ん
で
再
建
を
図
ろ

う
と
し
た
の
で
す
が
、
車
は
急
に
は
止
ま

◆
前
市
長
最
後
の
決
算

収
賄
容
疑
で
逮
捕
さ
れ
た
前
市
長
が
決

定
し
、
執
行
し
た
20
年
度
予
算
。

そ
の
決
算
審
査
で
す
か
ら
、
本
当
に
公

正
な
市
政
が
行
わ
れ
て
い
た
の
か
、
厳
し

い
検
証
が
必
要
で
す
。
悪
化
す
る
財
政
状

況
の
中
、
無
駄
な
く
予
算
は
執
行
さ
れ
た

の
か
。
事
業
の
選
択
と
集
中
は
市
民
ニ
ー

ズ
に
よ
っ
た
も
の
で
あ
っ
た
の
か
。

ま
た
市
民
ネ
ッ
ト
で
は
、
こ
れ
ま
で
も

審
査
に
当
た
っ
て
は
、
安
全
は
確
保
さ
れ

て
い
る
か
、
人
権
へ
の
配
慮
は
充
分
か
、

市
民
参
加
は
図
ら
れ
た
か
、
と
い
う
視
点

を
大
切
に
し
て
き
ま
し
た
。
不
要
不
急
の

大
型
開
発
事
業
に
関
し
て
は
、
用
地
取
得

な
ど
粛
々
と
進
め
ら
れ
、
大
胆
な
見
直
し

は
で
き
て
い
ま
せ
ん
。
一
方
で
、
市
民
に

身
近
な
、
例
え
ば
公
園
の
維
持
管
理
費
、

図
書
館
資
料
費
、
道
路
の
維
持
修
繕
費
等

は
あ
き
ら
か
に
削
減
さ
れ
て
い
ま
す
。

◆
黒
字
の
か
ら
く
り→

本
当
は
赤
字
だ
！

平
成
20
年
度
決
算
は
、
３
億
７
千
万
円

市民ネットワーク（会派）http://shimin-network.jp/ Email chiba@shimin-network.jp

市
議
会
議
員　

湯
浅
美
和
子

ー
決
算
議
会
の
報
告
ー

　

「
脱
・
財
政
危
機
」
宣
言
へ

２
面
に
つ
づ
く

美浜区では65歳以上の人が全体に対し
て占める比率＝高齢化率が３割を超える
町内会が４か所もあります。埋め立て地
に入居してきた同世代が一緒に年を取っ
ているのですから当然と言えます。しか
し、計画されたはずの街づくりの中に、
高齢者や障害を持つ人のための施設を造
る余裕はありません。福祉の市民事業が
拠点にすることができる家賃の安い事務
所用物件もありません。年を取ったら、
あるいは障害をもったら他の区に行って
ください！ということ？国や県・市が一
緒になって作ったこの美浜区。エレベー
ターのない５階建てが
41％を占めるこのま
ちで、地域コミュニテ
ィの成熟より早く高齢
化が進行しています。
（磯辺・岩橋百合）

高齢化する美浜区



本
計
画
が
新
し
く
策
定
さ
れ
る
こ
と
に
な

っ
て
い
て
、
そ
れ
に
向
け
て
の
タ
ウ
ン
ミ

ー
テ
ィ
ン
グ
が
こ
れ
か
ら
始
ま
り
ま
す
。

新
し
い
基
本
計
画
に
、
マ
ニ
フ
ェ
ス
ト
に

不
足
す
る
環
境
や
福
祉
の
分
野
も
含
め

て
、
こ
れ
か
ら
の
市
の
あ
る
べ
き
姿
を
市

民
と
と
も
に
し
っ
か
り
と
描
い
て
い
け
る

か
が
、
問
わ
れ
て
い
ま
す
。

合
同
議
会
報
告
会

市
議
会
も
県
議
会
も
エ
キ
サ
イ
テ
ィ
ン

グ
！
　
報
道
さ
れ
な
い
現
場
の
声
を
お
届

け
し
ま
す
。
ぜ
ひ
、
い
ら
し
て
く
だ
さ
い
。

11
月
16
日
（
月
）
午
後
２
時
〜
４
時

市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
千
葉
県

４
Ｆ
会
議
室

℡
（
２
０
１
）
２
５
５
１

◆
熊
谷
市
長
は
こ
の
難
局
を

ど
う
乗
り
超
え
る
？

モ
ノ
レ
ー
ル
延
伸
の
凍
結
、
蘇
我
ス
ポ

ー
ツ
公
園
整
備
の
見
直
し
、
な
ど
大
型
公

共
事
業
に
メ
ス
を
入
れ
る
と
と
も
に
、
マ

ニ
フ
ェ
ス
ト
に
も
挙
げ
ら
れ
て
い
た
「
ム

ダ
を
省
く
た
め
の
事
業
の
総
点
検
」
が
現

在
進
行
中
で
す
。
外
部
の
評
価
委
員
が
担

当
者
へ
の
ヒ
ア
リ
ン
グ
を
行
い
、
事
業
の

存
廃
（
縮
小
・
拡
充
含
め
）
を
検
討
し
て

い
き
ま
す
。
市
民
意
見
も
同
時
に
聴
取
さ

れ
、
ヒ
ア
リ
ン
グ
会
場
で
の
発
言
機
会
も

確
保
さ
れ
て
い
て
、
こ
れ
ま
で
の
千
葉
市

か
ら
す
る
と
画
期
的
な
試
み
で
す
。

予
算
の
編
成
過
程
の
公
開
も
、
本
格
的

に
は
じ
ま
り
ま
す
。
も
は
や
税
収
の
伸
び

が
期
待
で
き
な
い
中
で
の
財
政
運
営
は
、

市
民
意
見
を
し
っ
か
り
と
聞
き
、
市
民
ニ

ー
ズ
は
ど
こ
に
あ
る
の
か
を
把
握
し
た
予

算
の
選
択
と
集
中
が
必
要
で
す
。
こ
れ
ま

で
市
民
ネ
ッ
ト
で
は
「
財
政
非
常
事
態
宣

言
」
を
出
し
、
市
民
理
解
の
中
で
財
政
再

建
を
図
る
こ
と
を
求
め
て
き
ま
し
た
。
市

長
が
変
わ
り
「
脱
・
財
政
危
機
」
宣
言
が

出
さ
れ
ま
し
た
。
も
う
少
し
早
け
れ
ば
、

と
悔
や
ま
れ
ま
す
が
、
い
よ
い
よ
千
葉
市

の
改
革
も
本
格
始
動
！

（２）

ネット会員募集しています。年会費1500円　郵便振替00170－7－180047 市民ネットワークみはま TEL・FAX  278－5005

30億円県庁不正経理問題
不正の根は90年代の官官接待、カラ出張にある

千葉県では内部調査の結果、03～07年度の５年間の

事務消耗品を中心に約30億円の組織的な不正経理があっ

たとして、損害として認定した約7億円を管理職以上の

職員・OBに返還させることになりました。

10月２日の一般質問で私は、７億円だけではなく、

90年代の官官接待、カラ出張についてのウミも出し切る

ことを求めました。ある県OBの話によると「70年代～

97年ごろまで官官接待、カラ出張などが横行していたが、

オンブズマンの目が厳しくなり改められた」「裏金作り

は、課の庶務掛と副課長の役割」「全庁的に経理担当者

に『情報公開でばれるような裏金作りはするな』と指示

があり、代わって今回の業者への「預け」による裏金づ

くりが行われた。」とのこと。

現在の県幹部は、口裏を合わせるように「記憶にない。

今回の調査で不正を初めて知った」と言っています。

議会＝県民に対しすべての情報を開示できるかどう

か、森田知事の力量が試されます。

県議会報告 県議会議員

川本幸立
★予算要望書を提出
市民ネットでは毎年
夏に要望書作りに取り
組んでおり、前号のア
ンケート結果はこの中
に反映させて頂きまし
た。そして10月８日
に、千葉市長に提出い
たしました。

★お近くの危険道路は？
アンケートではお住まいの地域の危険な道路についても

お知らせ下さるようお願いしました。各地から寄せられた
場所をみはまネットメンバーが調査しました。
今後、このような道路の安全のことやその他生活や街の

中で疑問に思うことなど、地域で出来ること、行政に要望
すべき改善策など、ご一緒に考えていきたいと思います。
小さなことから大きなことまで、お気軽にみはまネット事
務所までご連絡下さい！

●
市
長
の
公
約
　
実
現
へ
第
一
歩

市
長
・
副
市
長
の
給
料
な
ど
の
カ
ッ
ト

や
入
札
制
度
検
証
委
員
会
の
設
置
が
決
ま

り
ま
し
た
。前
市
長
や
前
議
長
の
逮
捕
も
、

結
局
入
札
に
絡
ん
で
い
ま
す
。
制
度
上
、

不
正
が
入
り
込
む
余
地
が
な
い
よ
う
、
運

用
面
も
含
め
て
検
証
し
、
改
善
策
を
探
っ

て
い
き
ま
す
。

●
マ
ニ
フ
ェ
ス
ト
工
程
表

市
長
マ
ニ
フ
ェ
ス
ト
実
現
へ
の
工
程
表

が
発
表
さ
れ
ま
し
た
。
し
か
し
マ
ニ
フ
ェ

ス
ト
は
す
べ
て
の
分
野
を
網
羅
し
て
い
る

わ
け
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。
23
年
度
に
は
基

議
会
ト
ピ
ッ
ク
ス

予算要望アンケートへのご協力
ありがとうございました！



（３）

本紙は再生紙を使用しています。
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生
活
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つ
め
れ
ば

く
ら
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政　

治

政　

治

生活みつめれば
くらし

政  治

市政相談日
毎週火曜日
10：30～16：00

火曜日に変更になりました

みはまだよりみはまだよりみはまだより

みはまだよりみはまだよりみはまだより

みはまだよりみはまだよりみはまだよりみはまだよりみはまだよりみはまだよりみはまだより

小規模校では「６年間（３年間）クラス替えが出来ない」「教科担当の先生が配
置できない」「部活動の数が少なくなる」、また大規模校ではグランドの広さにも
問題が出てきます。学校が小規模化・大規模化することによって生じる教育上や
運営上の課題を解消するため、学校規模とともに、まちづくりの視点から中学校
区を超えての学校配置の適正化が検討されてきました。
美浜区内では平成19年度から真砂、磯辺、高洲・高浜、幸町の４つの地域で地

元代表協議会がつくられ、「学校は地域の拠点」という視点で地域での教育環境づ
くりが話し合われてきました。
そして今年９月、真砂地区では真砂一中と二中、真砂一小と四小、真砂二小と

三小、また高洲地区では高洲一小と二小を統合するとの結論が出されました。統
合による新設校の開設は平成23年４月、旧校舎を改修しての活用となります。開
校にあたっては、通学路の安全確保、施設整備、教員配置などへの配慮が条件づ
けられています。

この２地区においては、統廃合にむけての第１章が
終わり、これから「跡施設利用」という第２章の検討
が始まります。学校と同様に、地域の拠点として有効
な活用が出来るよう、協議会がしっかりと地域の意見
を吸い上げ、コミュニティを充実させる新たな活用方
法を見出してもらいたいですね。

真砂、高洲地区　小中学校統廃合へ

幕張西

海浜幕張海浜幕張

打瀬

真砂

検見川浜

磯辺

海浜幕張

高浜

稲毛海岸

高洲

稲毛海岸
幸町

新港

⑦

③

④

⑤
⑥

② ①

⑥高洲・脇道からの車、
無理な横断をする人が多い

⑦高洲・雨の日に滑りやすい歩道
①幸町・歩道橋の破損

②幸町・見通しの悪い交差点③磯辺・道路にはみ出した植栽④打瀬・路上駐車で左右の確認困難

⑤幕張西・歩道橋の破損

お寄せいた
だいた「危険
道路」の一部を
ご紹介します。



2009年11月２日 （４）

10月から可燃ごみの収集が
週３回から２回に変わりまし
た。そこで、ごみ減量推進課
の方に話を聞きました。焼却
ごみの1/3削減を実現するに
は、市民一人ひとりがごみの分
別・リサイクルを心がけることだと感じました。今回の変更により、
最終処分場の延命が図られ、経費も１億円ほど削減できるそうです。

千葉市で女性として初めて区長に就任した小池区長を訪問しまし
た。女性センターの館長や男女共同参画課長を歴任し、庁内の区長
公募を知り応募したそうです。美浜区の印象を意識の高い住民が多
いと語っていました。

★美浜区長訪問　8月27日（木）
活　動　報　告

★ごみ学習会 9月１日（火）

－千葉市出前講座－

市民ネットワークちばは1990年
に誕生｡
現在千葉市議会に６人、県議会
に１人議員を送り出し市民の声
を議会に届けています。

市民ネット３つのルール
・議員は市民の代理人、原則２期
　で交代
・選挙はカンパとボランティアで
　手づくり
・議員報酬の多くを市民に必要な
　政策活動費に

ご協力に感謝します
　10月25日の稲毛市議補欠選挙で
は、市民ネットの金田由希がチャレ
ンジしましたが、残念ながら議席の
確保はできませんでした。

Ｓ
Ｔ
Ｏ
Ｐ
！

  

格
差
社
会

親子食育サークル 親子食育サークル 
「ぽれぽれ」「ぽれぽれ」

人形劇でクリスマス人形劇でクリスマス

親子食育サークル 親子食育サークル 
「ぽれぽれ」「ぽれぽれ」

人形劇でクリスマス人形劇でクリスマス

親子食育サークル 
「ぽれぽれ」

人形劇でクリスマス
12/16（水）13：30～
駅前プラザ集会室
要予約　親子 20組まで
参加費　１人 100円

いんふぉめーしょんいんふぉめーしょん お問い合わせはみはまネットまでTEL・FAX 278－5005

◎12月県議会 11/27（金）～
◎12月市議会 11/27（金）～
湯浅美和子が質問します。
ぜひ傍聴にいらしてください。

◎ネットふれあい市 11/28（土）
真砂中央ショッピングセンター 10:00～
12月はお休みです。

★手作りカフェ 11/25（水）
クリスマス小物予定　13:30～

★歌カフェ 12/１（火）
（毎月第１火曜日） 14:00～

★読みカフェ 12月はお休みです。
（毎月第３水曜日） 14:00～

ネット情報メール配信
イベントや学習会など市民ネット
情報を配信します。下記まで「ネ
ット情報メール希望」と送信して
ください。（PC・携帯可）
mihama@chibanet.jp
（お届け頂いたアドレスはネット情
報送信以外には使用致しません）

懐かしい歌や季節の歌など、ご一緒に歌い
ませんか？ストレス発散と癒しの仕上げは、
ティータイムのお喋りで。
お気軽にご参加ください。（お茶代100円）

高齢者などへのヘルパー派遣の多くを民間の事業者が担うように
なりました。しかし、困難ケースへの対応や障害者ヘルパー派遣は
社会福祉協議会の事業として一定の評価を受けており、事業中止に
驚きと不安の声が広がっています。派遣事業会計の悪化が理由との
ことですが、その原因は市の嘱託職員の人件費です。ヘルパー派遣
を受けられなくなる人が出ないよう注視していきます。

★ヘルパー派遣事業中止に疑問
－社会福祉協議会に聞いた－ 9月２日（水）

９月４日、西警察署を訪問し自転車事故に
ついて聞いてきました。自転車事故は増加し
ている、学校では安全教室も開いているとの
こと。みはまネットのアンケートでも「ヒヤ
リハットした自転車事故」は多く、全てが警
察に届けられておらず、警察の数字に表れな
い自転車事故が多いことに警察も驚いていま
した。９月16日には、幕張小学校の交通安全
教室を見学。みはまネットでは今後、独自の
紙芝居で地域の子ども達に自転車の乗り方の
マナーを知ら
せていく予定
です。

★自転車プロジェクト
－西警察署への質問と

交通安全教室見学－

交
通
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